



1. Almansa en 1707. Fragmento del cuadro “La Batalla de Almansa”, de B. Ligli y F. Pallota.

Ante la noticia de que un descendiente de los antiguos alcaides de la fortaleza almanseña en el siglo XVI, Juan Jacinto Tárrega y Salvador<sup>2</sup>, se hallaba reclutando voluntarios en Játiva y Onteniente con el fin de sitiar y tomar Almansa por Fuente la Higuera y Ayora<sup>3</sup>, los almanseños se aprestaron a resistir un posible asedio. A primeros de febrero de 1706, pudieron salir de la villa tres compañías con destino a Villena y Fuente la Higuera<sup>4</sup>.

El 2 de marzo, hacia las cuatro de la tarde, capitulaba Fuente la Higuera, por lo que se escribió al capitán general, el obispo de Cartagena, para que enviase 1.000 hombres de a pie y alguna caballería. Hacía tres días que se habían recibido refuerzos de Albacete, Alpera, Carcelén, Montealegre y otras poblaciones del interior; un total de 270 hombres que estaban siendo abastecidos con 1,25 reales diarios y dos libras de pan, los soldados, y su sueldo correspondiente los capitanes y oficiales<sup>5</sup>. El 6 de marzo, el general Mahoni ordenaba que, en caso de que atacase el enemigo, deberían ser demolidas “...*algunas zercas y casillas y hermitas contiguas a los parages en que nos deujemy defender en aquel lance...*”; asimismo, mandaba construir fosos y portillos e introducir víveres y municiones en

<sup>2</sup> Sus ancestros (los Tárrega o Tárrega) habían sido alcaides lugartenientes del castillo de Almansa en el siglo XVI. Nacido en Játiva, formó un regimiento de voluntarios, fue gobernador de Játiva, colaborador de Basset y general del ejército del pretendiente; después de la batalla de Almansa, se exiló a Barcelona.

<sup>3</sup> AHMA. Legajo 1.316. Expediente 2. Folio 2.

<sup>4</sup> AHMA. Legajo 1.316. Expediente 2. Folio 33.

<sup>5</sup> AHMA. Legajo 1.316. Expediente 2. Folios 42 vuelto y 43.